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FIL-Rennkalender für die Saison 2024/2025 

Im Zeitraum von knapp drei Monaten, von Anfang Dezember 2024 bis Ende Februar 

2025, plant der Internationale Rodelverband (FIL) insgesamt neun EBERSPÄCHER 

Rodel Weltcups in sieben Ländern und auf drei Kontinenten. 

Der Startschuss fällt im norwegischen Lillehammer, während das Weltcup-Finale Ende 

Februar 2025 in Asien ausgetragen wird. Ein Höhepunkt der Saison werden zweifellos 

die 53. FIL-Weltmeisterschaften vom 05. bis 08. Februar 2025 auf der Olympiabahn 

von 2010 im kanadischen Whistler Mountain sein. 

Die Kalenderplanung wurde von der sportlichen Führung der FIL in Zusammenarbeit 

mit der Arbeitsgruppe für Nachhaltigkeit (AG Sustainability) entwickelt. Besondere 

Beachtung fanden neben den klimatischen Voraussetzungen und Reisewegen auch 

die Planung und Organisation eines gemeinsamen Schlittentransports für alle 

Nationen mit dem FIL Logistikpartner DHL. 

Die weltbesten Rodlerinnen und Rodler werden die EBERSPÄCHER Weltcup Serie 

vom 29. November bis 1. Dezember 2024 in Lillehammer (NOR) eröffnen und dann 

ihre Reise durch Europa fortsetzen, mit Stationen in Innsbruck (AUT) und Oberhof 

(GER). Vom 6. bis 8. Dezember wird um Weltcuppunkte in Tirol gerodelt, gefolgt von 

weiteren Wettbewerben vom 13. bis 15. Dezember in Thüringen. 

Nach der Weihnachtspause folgen die Rennen im lettischen Sigulda (3. bis 5. Januar 

2025) und anschließend auf den deutschen Bahnen in Altenberg (10. bis 12. Januar), 

Winterberg (17. bis 19. Januar) und erneut Oberhof (24. bis 26. Januar). 

Nach einer internationalen Trainingswoche auf der WM-Bahn finden die 53. FIL-

Weltmeisterschaften in Whistler (CAN) statt. Direkt im Anschluss führt die Reise der 

weltbesten Rodlerinnen und Rodler nach Asien zu den beiden letzten EBERSPÄCHER 

Weltcups. Vom 14. bis 16. Februar wird der achte EBERSPÄCHER Weltcup auf der 

Olympiabahn von 2018 in PyeongChang, Korea, ausgetragen, und das Weltcupfinale 

ist eine Woche später, am 22. und 23. Februar auf der Olympiabahn von 2022 im 

chinesischen Yanqing geplant. 



 

 

Der Rennkalender Kunstbahn der Saison 2024/2025 verspricht spannende Wett-

kämpfe und packende Action auf den weltweit renommiertesten Rennrodelbahnen. 

Fans können sich auf eine aufregende Saison mit den besten Rodlerinnen und Rodlern 

der Welt freuen. 

 

FIL Rennkalender 2024/2025: 
 
30.11. – 01.12.2024: EBERSPÄCHER Weltcup in Lillehammer (NOR) 
07. – 08.12.2024: EBERSPÄCHER Weltcup in Innsbruck-Igls (AUT) 
14. – 15.12.2024: EBERSPÄCHER Weltcup in Oberhof (GER) 
04. – 05.01.2025: EBERSPÄCHER Weltcup in Sigulda (LAT) 
11. – 12.01.2025: EBERSPÄCHER Weltcup in Altenberg (GER) 
18. – 19.01.2025: Europameisterschaft und EBERSPÄCHER Weltcup in Winterberg 
(GER) 
06. – 08.02.2025: FIL-Weltmeisterschaften in Whistler (CAN) 
15.– 16.02.2025: EBERSPÄCHER Weltcup/PyeongChang (KOR) 
22.– 23.02.2025: EBERSPÄCHER Weltcup/Yanqing (CHN) 
 
EBERSPÄCHER Team-Staffel Weltcup presented by BMW: 
 
08.12.2024 Weltcup/Innsbruck-Igls (AUT) 
15.12.2024 Weltcup/Oberhof (GER) 
05.01.2025 Weltcup/Sigulda (LAT) 
12.01.2025 Weltcup/Altenberg (GER) 
19.01.2025 Weltcup/Winterberg (GER) 
23.02.2025 Weltcup/Yanqing (CHN) 
 
EBERSPÄCHER Mixed Event presented by SKECHERS: 
 
01.12.2024: Weltcup Lillehammer (NOR) 
26.01.2025: Weltcup Oberhof (GER) 
16.02.2025: Weltcup/PyeongChang (KOR) 



 

 

FIL race calendar for the 2024/2025 season 

 

The International Luge Federation (FIL) is planning a total of nine EBERSPAECHER 
Luge World Cups in seven countries and on three continents over a period of just under 
three months, from the beginning of December 2024 to the end of February 2025. 
 
The starting shot will be fired in Lillehammer, Norway, while the World Cup final will be 
held in Asia at the end of February 2025. A highlight of the season will undoubtedly be 
the 53rd FIL World Championships from February 5-8, 2025 on the 2010 Olympic track 
in Whistler Mountain, Canada. 
 
The calendar planning was developed by the FIL sports management in cooperation 
with the Sustainability Working Group (WG Sustainability). In addition to the climatic 
conditions and travel routes, special attention was also paid to the planning and 
organization of joint sled transport for all nations with FIL logistics partner DHL. 
The world's best lugers will open the EBERSPAECHER World Cup series from 
November 29 to December 1, 2024 in Lillehammer (NOR) and then continue their 
journey through Europe, with stops in Innsbruck (AUT) and Oberhof (GER). World Cup 
points will be contested in Tyrol from December 6 to 8, followed by further competitions 
in Thuringia from December 13 to 15. 
 
The Christmas break will be followed by races in Sigulda, Latvia (January 3 to 5, 2025) 
and then on the German tracks in Altenberg (January 10 to 12), Winterberg (January 
17 to 19) and Oberhof again (January 24 to 26). 
 
After an international training week on the World Championship track, the 53rd FIL 
World Championships will take place in Whistler (CAN). Immediately afterwards, the 
world's best lugers will travel to Asia for the last two EBERSPAECHER World Cups. 
From February 14 to 16, the eighth EBERSPAECHER World Cup will be held on the 
2018 Olympic track in PyeongChang, Korea, and the World Cup final is scheduled for 
a week later, on February 22 and 23, on the 2022 Olympic track in Yanqing, China. 
 
The artificial track racing calendar for the 2024/2025 season promises exciting 
competitions and thrilling action on the world's most renowned luge tracks. Fans can 
look forward to an exciting season with the best lugers in the world. 
 
 
 
 
 



 

 

 

FIL race calendar 2024/2025: 
 
November 30 – December 1, 2024: EBERSPAECHER World Cup in Lillehammer 
(NOR) 
December 7-8, 2024: EBERSPAECHER World Cup in Innsbruck-Igls (AUT) 
December 14-15, 2024: EBERSPAECHER World Cup in Oberhof (GER) 
January 04-05, 2025: EBERSPAECHER World Cup in Sigulda (LAT) 
January 11-12, 2025: EBERSPAECHER World Cup in Altenberg (GER) 
January 18-19, 2025: European Championships and EBERSPAECHER World Cup in 
Winterberg (GER) 
February 6-8, 2025: FIL World Championships in Whistler (CAN) 
February 15-16, 2025: EBERSPAECHER World Cup/PyeongChang (KOR) 
February 22-23, 2025: EBERSPAECHER World Cup/Yanqing (CHN) 
 
EBERSPAECHER Team Relay World Cup presented by BMW: 
 
December 8, 2024 World Cup/Innsbruck-Igls (AUT) 
December 15, 2024 World Cup/Oberhof (GER) 
January 5, 2025 World Cup/Sigulda (LAT) 
January 12, 2025 World Cup/Altenberg (GER) 
January 19, 2025 World Cup/Winterberg (GER) 
February 23,2025 World Cup/Yanqing (CHN) 
 
EBERSPAECHER Mixed Events presented by SKECHERS: 
 
December 1st, 2024: World Cup Lillehammer (NOR) 
January 26, 2025: World Cup Oberhof (GER) 
February 16, 2025: World Cup/PyeongChang (KOR) 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 



 

 



 

 



 

 

FIL plant mit Nachhaltigkeits-Dashboard einen Durchbruch in der 

Kohlenstoffreduzierung im internationalen Rodelsport 

Der Internationale Rodelverband (FIL) stellt mit dem Sustainability Dashboard von 
„Schleinitz AI“ den Medien anlässlich des „Forum Nordicum“ in Lenzerheide (Schweiz) 
sein Instrument zur Analyse und Reduzierung des Energieverbrauchs der Bahnen und 
der reisebedingten CO2-Emissionen vor. Dieses innovative Dashboard stellt einen 
bedeutenden Schritt nach vorne im Engagement der FIL für Nachhaltigkeit und 
Umweltverantwortung im internationalen Wintersport dar. 

Nachhaltigkeits-Dashboard: Eine neue Ära des nachhaltigen Sports 

Das Nachhaltigkeits-Dashboard ist das erste Instrument seiner Art, das neben den 
reisebedingten CO2-Emissionen auch die Analyse des Energieverbrauchs von 
Rennstrecken für die Internationalen Wintersportverbände FIL und IBSF ermöglicht. 
Durch die Nutzung der geografischen und klimatischen Bedingungen von 
Rennrodelbahnen rund um den Globus ermöglicht das Dashboard eine innovative 
Planung zur Reduzierung der CO2-Emissionen. 

Zu den wichtigsten Funktionen des Dashboards gehören: 

KI-gestützte Vorhersage: Ein KI-Modell prognostiziert Emissionen auf der Grundlage 
historischer Wetterdaten und Energieverbrauchsaufzeichnungen von Bahnbetreibern. 

Umfassende Datenintegration: Das Dashboard integriert die Daten aller 
teilnehmenden Teams, einschließlich der Anzahl der Sportler und Trainer, der 
Frachtmengen und der geografischen Standorte der Teams. 

Cloud-basierte Benutzeroberfläche: Eine benutzerfreundliche, cloud-basierte 
Schnittstelle ermöglicht eine nahtlose Saisonplanung und stellt sicher, dass die FIL-
Offiziellen jederzeit Zugriff auf das Tool haben. 

Das Dashboard wurde in Zusammenarbeit mit dem ehemaligen Rodel-Athleten Julian 
von Schleinitz aus Deutschland entwickelt, der heute als KI-Experte in der 
Automobilindustrie tätig ist, und stellt einen bedeutenden Fortschritt bei der Suche 
nach nachhaltigen Sportpraktiken dar. 

Organisatorische Veränderungen vorantreiben 

Die FIL hat wesentliche Änderungen in der Planung jeder Wintersaison eingeführt, um 
die Nachhaltigkeit zu verbessern: 

 Früher Saisonstart: Der generelle Start fast aller Kunsteisbahnen weltweit 
wurde auf Anfang November verlegt. 



 

 

 Klimabasierte Zuteilung von Wettkampfstätten: Die Wettkampforte werden 
nach den klimatischen Bedingungen bewertet und wenn möglich 
entsprechend zugewiesen. 

 Effiziente Reiserouten: Der Schwerpunkt liegt auf der Gestaltung von 
Reiserouten, die die Logistik optimieren, die Reisezeit für Teams und 
Ausrüstung verkürzen und die CO2-Emissionen minimieren. 
 

Zukunftsvision und Auswirkungen 

In einer Welt, die zunehmend durch den Klimawandel herausgefordert wird, 
positioniert sich der Rennrodelsport als Vorreiter für umweltbewusste Praktiken und 
Innovationen. Die Zukunft des Rennrodelns wird von Maßnahmen und Technologien 
geprägt sein, die den Sport umweltfreundlicher, effizienter und sozialverträglicher 
machen. 

Zu den wichtigsten Zukunftsinitiativen gehören: 

Optimierte Wettkampfpläne: Mit Hilfe fortschrittlicher Planungstools werden 
Wettkampfpläne erstellt, die unnötige Reisen vermeiden. 

Nachhaltige Reisen: Die Teams werden auf optimierten Routen reisen, die den CO2-
Ausstoß minimieren, wobei die Zusammenarbeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln und 
der Einsatz von Elektromobilität die Umweltbelastung weiter verringern. 

Nachhaltige Zeitplanung: Wettbewerbe und Trainingseinheiten werden zu Zeiten 
angesetzt, die für den jeweiligen Standort besonders nachhaltig sind. 

Das Nachhaltigkeits-Dashboard ist ein wichtiger erster Schritt, um die Möglichkeiten 
der KI für die Nachhaltigkeit im internationalen Wintersport zu nutzen. Während diese 
Reise erst am Anfang steht, ist die FIL bestrebt, positive Veränderungen 
voranzutreiben und einen Standard für nachhaltige Praktiken in der Sportwelt zu 
setzen. 

 

 



 

 

FIL plans a breakthrough in carbon reduction in international luge 
with sustainability dashboard 

The International Luge Federation (FIL) is using the Sustainability Dashboard by  
“Schleinitz AI” to present its tool for analyzing and reducing the energy consumption of 
tracks and travel-related CO2 emissions to the media at the “Forum Nordicum” in 
Lenzerheide, Switzerland. This innovative dashboard represents a significant step 
forward in the FIL's commitment to sustainability and environmental responsibility in 
international winter sports. 

Sustainability Dashboard: A new era of sustainable sports 

The Sustainability Dashboard is the first tool of its kind to enable the International Luge 
Federation (FIL) and International Bobsleigh & Skeleton Federation (IBSF) to analyze 
the energy consumption of race tracks in addition to travel-related CO2 emissions. By 
taking into account the geographical and climatic conditions of luge tracks around the 
world, the dashboard enables innovative planning to reduce CO2 emissions. 

Key features of the dashboard include: 

AI-powered forecasting: An AI model predicts emissions based on historical weather 
data and energy consumption records from track operators. 

Comprehensive data integration: The dashboard integrates data from all participating 
teams, including the number of athletes and coaches, cargo volumes, and team 
geographic locations. 

Cloud-based user interface: A user-friendly, cloud-based interface enables seamless 
season planning and ensures that FIL officials have access to the tool at all times. 

The dashboard was developed in collaboration with former luge athlete Julian von 
Schleinitz of Germany, who now works as an AI expert in the automotive industry, and 
represents a significant step forward in the quest for sustainable sports practices. 

Driving organizational change 

The FIL has introduced significant changes to the planning of each winter season to 
improve sustainability: 

- Early start to the season: the general start of almost all artificial ice tracks worldwide 
has been moved to the beginning of November. 

- Climate-based allocation of competition venues: competition venues are evaluated 
according to climatic conditions and, when possible, allocated accordingly. 

Efficient travel routes: The focus is on designing travel routes that optimize logistics, 
reduce travel time for teams and equipment, and minimize CO2 emissions. 



 

 

 

Vision and impact 

In a world increasingly challenged by climate change, the sport of luge is positioning 
itself at the forefront of environmentally conscious practices and innovation. The future 
of luge will be characterized by measures and technologies that make the sport more 
environmentally friendly, efficient and socially responsible. 

Key future initiatives include: 

Optimized competition schedules: Advanced planning tools will be used to create 
competition schedules that eliminate unnecessary travel. 

Sustainable travel: Teams will travel on optimized routes that minimize CO2 
emissions, with partnerships with public transportation and the use of electric vehicles 
further reducing environmental impact. 

Sustainable scheduling:  

Competitions and training sessions will be scheduled at times that are particularly 
sustainable for the respective location. 

The sustainability dashboard is an important first step in harnessing the power of AI for 
sustainability in international winter sports. While this journey is just beginning, the FIL 
is committed to driving positive change and setting a standard for sustainable practices 
in the sports world. 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 



 

 



 

 

  



 

 



 

 



 

 

Toni Eggert startet ab sofort mit Florian Müller im Doppel 

Die Rodelwelt steht vor einem spektakulären Comeback: Toni Eggert, der elffache 
Weltmeister und Olympiamedaillengewinner, kündigte sein Comeback auf dem 
Doppelsitzer an. 

Nach einer Phase als Trainer in den USA, entschied Eggert, zur Saison 2024/2025 
wieder als Athlet auf die Rodelbahn zurückzukehren. 

Die Ankündigung Eggerts kam überraschend. Die Rekord-Weltcupsieger Toni 
Eggert/Sascha Benecken (54 Weltcupsiege) waren erst im Januar 2024 beim 
Heimweltcup in Oberhof offiziell aus dem Leistungssport verabschiedet worden. 

Der 36-jährige Eggert, der zu den erfolgreichsten Rodelsportlern der Geschichte zählt, 
hat sich entschieden, gemeinsam mit neuem Doppelpartner, dem 23-jährigen Florian 
Müller aus Oberwiesenthal, ein Comeback zu starten. Zwischen den beiden scheint 
die Chemie zu stimmen. Die erste Eisstarts in Oberhof und am Königssee sowie die 
ersten Rodelfahrten in Lillehammer (NOR) und aktuell Sigulda (LAT) sind bisher 
vielversprechend. 

 

 

Toni Eggert is now competing in doubles with Florian Müller 

The luge world is on the verge of a spectacular comeback: Toni Eggert, eleven-time 
World Champion and Olympic medalist, announced his comeback in the doubles. 

After working as a coach in the USA, Eggert decided to return to the luge track as an 
athlete for the 2024/2025 season. 

Eggert's announcement came as a surprise. The record World Cup winners Toni 
Eggert/Sascha Benecken (54 World Cup victories) had only officially retired from 
competitive sports in January 2024 at the home World Cup in Oberhof. 

36-year-old Eggert, one of the most successful lugers in history, has decided to make 
a comeback together with his new doubles partner, 23-year-old Florian Müller from 
Oberwiesenthal. The chemistry between the two seems to be right. The first ice starts 
in Oberhof and at Königssee, as well as the first luge runs in Lillehammer (NOR) and 
currently Sigulda (LAT), have been promising so far. 

 

 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 

Infos & Links 

 

Informationen Athletinnen und Athleten / 
Athletes’ Information:  
https://www.fil-luge.org/de/athleten 

 

Aktuelle News und Rennberichte / 
Latest news and race reports 
www.fil-luge.org 

 

Link zum internationalen Regelwerk (IRO)  / 
Link to the International Regulations (IRO) 
https://www.fil-luge.org/de/regelwerk/regelwerk-kunstbahn 

 

Kostenlose Pressefotos zur redaktionellen 
Berichterstattung / 
Free press photos for editorial reporting 

Photo Credit: “FIL” 

 

 

Follow us: 

https://www.fil-luge.org/de/athleten
http://www.fil-luge.org/
https://www.fil-luge.org/de/regelwerk/regelwerk-kunstbahn
https://lugelove.smugmug.com/
https://www.fil-luge.org/de/multimedia/medienakkreditierung
https://www.fil-luge.org/de/multimedia/medienakkreditierung
http://www.fil-luge.org/
http://facebook.com/FILuge
https://twitter.com/FIL_Luge
https://www.instagram.com/fil_luge/
https://www.youtube.com/c/FILLuge_Channel
http://www.tiktok.com/@filluge
https://weibo.com/filluge

